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Editorial 

Traspié político 
de Camila Nieto 
El fallido intento de auditar a Jorge Sharp 

golpea la promesa de transparencia. 

Valparaíso no puede seguir esperando. 

a transparencia fue una de las banderas 

con las que Camila Nieto llegó a la alcal- 
día de Valparaíso. Prometió una auditoría 
forensea la gestión de Jorge Sharp y así 

poner fin a las dudas sobre compras, con- 

trataciones y el uso derecursos públicos durante su 

mandato. Sin embargo, el primer intento de concre- 

tarla terminó en un estrepitoso fracaso: tras más de 

dos meses abierta, la licitación fue declarada desierta. 
El problema no fue la falta de interés. Ocho firmas 
postularon, con ofertas que iban desde los $26 a los 

$80 millones. El problema fue que ninguna cumplió 
con las exigencias delas bases. Aquí surgen dos lectu- 
ras inevitables: o las bases estaban mal hechas como 
señalan varios concejales— o el estándar exigido era 

tan alto que resultó impracticable. En ambos casos, el 

costo lo paga Valparaíso. 

El concejal Dante Iturrieta (UDI) no dudó en calificar 
el episodio como un fraca- 
so. Tiene razón: no se pue- 

Valparaíso no de prometer fiscalización 

necesita discursos sin asegurar las condicio- 
sobre probidad. nes para que esta ocurra. 
Necesita hechos, Tampoco se puede hacer 
auditorías quese política con promesas que 

; luego se enredan en trámi- 

hagan, AOOEES que tes mal diseñados o inofi- 
se publiquen y ciosos por propia incapa- 

responsabilidades — cidad. Porsuparte, el edil 
que se asuman. Leonardo Contreras (RN) 

da en el clavo al advertir 
que esto ya parece más un “fracaso político” que téc- 

nico. Se pierde tiempo, se erosiona la credibilidad y se 

posterga la transparencia. 

La administración de Nieto deberá rehacer las bases y 
relanzar la licitación. Pero también tiene que explicar 
qué ocurrió, por qué fallaron y por qué no se conside- 

raron alternativas como recurrir a la Contraloría desde 
un inicio. El edil Lukas Cáceres (FA) lo dijo claramente: 
hay que actuar con celeridad y corregir los errores. 

Valparaíso no necesita discursos sobre probidad. Ne- 
cesita hechos, auditorías que se hagan, informes que 
se publiquen y responsabilidades que se asuman. La 

ciudadanía está cansada de promesas huecas y juegos 

de poder disfrazados de ética. 

Columna 
Marcelo Arredondo Araya 

Seremide Economía, Fomento y Turismo. 

Ley de fraccionamiento pesquero 

principales especies que sustentan la actividad pesquera 
del país, se haresuelto con undebate fundamental, elavan- 

ce haciala modernización de esta importante fuente productiva. El 
haber puesto en discusión la redistribución de esas cuotasentrelos 
subsectoresartesanale industrial, de manera democrática y trans- 
parente, ha permitido resolver discrepancias históricas, avalándo- 
se por un trabajo que ha sido sistemático, armónico, deliberante, 
resultando guarismos compartidos. Conel establecimiento de pro- 
porcionalidades agregando fórmulas dinámicas en algunas espe- 
cies, ambos subsectores podrán compartir armónicamente los be- 
neficiosque aportan estasriquezas de alimentos naturalmente dis- 
ponibles y renovables. 

La pesca en Chile adquiere otro rostro, destacando que en esta 
nuevaley también subyace una acción de fondo de alto valor, al per- 
mitirquelaactividad pesquerasedesarrollesosteniblementeencum- 
plimiento desustresejes, es decir, en el medio ambiental, elsocial y 
el económico. En primer lugar, porque cada uno delos fracciona- 
mientosseaplicanacuotas de capturacalculadas periódicamente co- 
molímites extractivos que buscan asegurar la renovabilidad y susten- 
tabilidad reproductiva de las poblaciones de cada especie. Elsegun- 
dofactor quedó cubierto al considerar los empleos otorgados en los 
subsectores, asícomola priorización de quese distribuyan de mane- 
rajustalos beneficios. Eltercer elemento presente de sostenibilidad, 

C on la ley de fraccionamiento de cuotas extractivas de las esla posibilidad de aumentar los ingresos económicos distribuibles 
enlas comunidades costeras. Es indudable que este diseño legisati- 
vo mejorará a calidad de vida del amplio tejido social conformado 
pormásdecinco mil pescadores artesanales dependienteseconómi- 
camente de la pescaen Valparaíso, que como región se caracteriza 
porser predominantementeartesanal. 

Mereceenfatizar también que esta ley adiciona un incentivoinhe- 
rentemente favorable hacia el cuidado y protección dela población 
natural de merluza común, porque si aumenta como consecuencia 
deuna mejor condición poblacional del recurso, sea esto como pro- 
ducto de unabuena administración pesquera, de correctos compor- 
tamientosextractivos o debido a favorables condiciones medio am- 
bientales, derivaráenincrementos decuotasanuales de captura que 
seadicionarán integramente la pescaartesanal, hastaalcanzar una 
distribución equilibrada con el porcentaje de industriales. 

Es indudable que el sector pesquero ha trabajadointensamente 
por encontrar sus equilibrios, logrando que particularmente el sub- 
sector pesquero artesanal acentúesu sitial de importancia enel país, 
siendo parte delsentido compromiso presidencial que se cumplecon 
elgobierno del Presidente Gabriel Boric. Esteresultado potencia Val- 
paraíso, porque sus caletas de pescadores que están mejorando sus 
condiciones, han representado un atributo fundamental que entre- 
gan paisaje y alimentos frescos de óptima calidadalos habitantes de 
nuestraregión y también para otros destinos. 
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“El gobierno de Boric se ha encargado 
de crear un clientelismo contratando a 
muchos gallos del Frente Amplio y del PC”. 

Franco Parisi 
Candidato presidencial del PDG 
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151años|2dejulio de1874 

Recaudador podría haber huido con dinero 

El Intendente Francisco Echaurren informóeen la últimareunión del 
municipio porteño, delaausencia de un recaudador de cobrosmuni- 
cipales, queno se ha presentado a trabajar, y todo hace pensar que 
huye con dinero robado. Ya se ha confirmado que lleva sobre 1.600 
pesos en su poder y quese haembarcado, alejándose de Valparaíso. 
Estasituación ha motivadoel estudio de una serie de medidas. 
  

101años|2 dejuliode 1924 

Personal lamentó retiro del almirante Soublette 

Como unmerecido homenaje y muestra de justiciero reconocimien- 
to delosméritos del distinguido marino, el contraalmirante don Gui- 
llermoSoublette, que acaba deacogerse ala ley deretiro, abandonan- 
dolainstitución a la que consagró gran parte de su vida, el personal 
dela escuadra ha suscrito un documento que constituye prueba elo- 
cuente del cariño que logróen la institución. 
  

51 años |2 de julio de 1974 
Paro cardíaco mató aJuan Domingo Perón 

BUENOS AIRES 1 (Reuter).- El pueblo argentinorecibió hoy lanot 
cia, en boca de la Presidenta María Estela Montenegro, que su máxi- 
molider, el generalJuan Domingo Perón, había fallecido. Llorando, la 
esposa del extinto mandatario, de 78 años, dijo por televisión que Pe- 
róndiosuvida porlapatriay el continente latinoamericano. Un bole- 
tínmédicoofical reveló que falleció de un paro cardíaco.
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